

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 70 (1961)
Heft: 2

Rubrik: Nos sections romandes en 1960

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NOS SECTIONS ROMANDES EN 1960

Les premiers rapports d'activité de nos sections nous parviennent. Faisons avec eux un premier tour de nos cantons romands.

*

A Fribourg et en Gruyère

La Croix-Rouge fribourgeoise dont l'effort de propagande a porté ses fruits, puisque son effectif est aujourd'hui de 441 membres, soit une augmentation de plus de cinquante, a pu distribuer grâce aux parrainages des *lits complets* à 59 familles du canton ainsi qu'une cinquantaine de colis de literie. Elle a eu à venir en aide à sept familles *victimes d'incendies* et à une centaine de familles nombreuses dans le besoin.

Le Corps volontaire féminin, qui est une des créations originales de la section, a effectué de nombreux transports pendant que la « deux chevaux » assurait 14 transports d'infirmités indigents. Quant au domaine de la *transfusion sanguine*, 1414 prises de sang destiné à la fabrication de plasma ont eu lieu dans 18 localités et une cinquantaine de nouveaux donneurs ont été recrutés par le Centre fribourgeois.

*

La Croix-Rouge gruérienne de son côté a pu remettre sept lits complets à des enfants de la campagne et, par l'entremise de son vestiaire, apporter de nombreux secours. Le Service de transfusion de l'Hôpital de Riaz que dirige le Dr Jean Dubas a eu à procéder à 176 transfusions; ce service compte 264 donneurs. En parfait accord comme toujours avec la section des Samaritains, un cours de soins à domicile a été donné à Bulle sous la direction du Dr Delachaux, et un cours de premiers secours samaritains à Charmey par le Dr Dubas.

*

Et à Neuchâtel

La section de Neuchâtel, Vignoble et Val-de-Ruz a vu l'organisation comme chaque été des échanges « mer-montagne » entre Cabourg et Vaumarcus. Une soixantaine d'enfants neuchâtelois ont passé un mois à la colonie de Cabourg sous la direction de M. Jean Hémet assisté de moniteurs neuchâtelois et français; juillet a vu autant de petits Normands occuper selon la tradition le château de Vaumarcus; celui-ci fut loué en août au Mouvement de la jeunesse suisse-romande qui y installait une colonie de petits Parisiens.

Le Bureau de placement des infirmières a eu à s'occuper de 556 placements représentant au total 2720 journées et services continus et 2764 veilles. Ces chiffres montrent l'importance de ce service. Le Centre de transfusion, quant à lui, a pu livrer 2300 ampoules de sang — 300 de plus qu'en 1959 — et a pu faire subir les examens à 316 nouveaux donneurs.

L'activité samaritaine, dont l'aide est toujours fidèle, est elle aussi toujours importante. Durant l'été, les dames samaritaines s'occupent de la plage des enfants de Monruz où elles accueillent ceux qui n'ont pas eu la possibilité de bénéficier de colonies ou de séjours, et leur donnent à goûter.

*

La section du Val-de-Travers étudie la possibilité de faire l'achat d'une nouvelle ambulance automobile

dont le besoin se fait sentir. Elle a pu aménager grâce aux autorités de Couvet un local neuf pour le dépôt du matériel d'hôpital dont elle à la garde. Et grâce à ses collaborateurs dévoués — M^{es} C. Bourquin, J. Götz, W. Junod-Grosclaude, M^{le} Hegi et M. Leuba — collecte et ventes traditionnelles ont pu se faire dans les meilleures conditions pendant que le Centre de transfusion fonctionnait comme de coutume.

*

Au Pays de Vaud

Glanons au hasard des rapports qui nous sont parvenus quelques renseignements sur l'activité de quelques-unes des sections vaudoises. Entre les anciennes « Bonnes Villes » du Pays de Vaud, voici Nyon dont la section croix-rouge eut une activité fidèle. Les demandes de *secours individuels* furent nombreuses, le *vestiaire*, le fonds spécial d'aide aux mères eurent de nombreuses occasions d'intervenir utilement. Une *prise collective de sang* organisée par le Centre de Lausanne eut lieu en mai pour la première fois dans la région; elle permit de recueillir 66 flacons de sang. Et le dépôt d'objets sanitaires, géré par un groupe de fidèles Samaritaines, a continué à fonctionner trois fois par semaine et à servir jusqu'à des demandes provenant de régions éloignées de la ville. Un *cours de premiers secours* dirigé par le Dr Ed. Patry assisté de M. Fleury, expert moniteur, a été suivi par 32 élèves d'octobre à décembre — 31 d'entre eux ont obtenu le certificat final.

*

Continuons le tour par Rolle qui participa aux ventes de lavande, lors de la collecte de mai, et de mimosa et put remettre à la section rolloise des Samaritains une somme de 500 francs réservée à l'aménagement d'un dépôt de matériel sanitaire destiné aux besoins de la population de la région.

*

En remontant le Léman, nous enregistrons l'activité de la section de Lavaux qui, pour être sans histoire, n'en fut pas moins utile et efficace et participa à la collecte de mai comme à celle pour Agadir.

*

Pendant qu'au nord du canton, Moudon continuait à travailler de son mieux dans l'intérêt de la Croix-Rouge et, en plus de ses activités ordinaires, prenait la garde du matériel hospitalier croix-rouge. La section enregistrait au cours de l'année 273 donneurs de sang et voyait se créer à Lucens, par les soins de la section des Samaritains un nouveau centre régional: 53 donneurs s'y présentaient lors de l'inauguration.

*

Et dans le Jura

Terminons ce premier tour à Delémont où l'active section du district jurassien a organisé une *prise de sang collective* dans quelques villages, organisé en collaboration avec les Samaritains *cours et conférences*, et est venue à plusieurs reprises apporter son aide matérielle tant à des familles de la région qu'à des œuvres sociales.